
Protokoll 
zum 6. „Tourismus-Stammtisch“ 

 
 
am Donnerstag, den 09.02.2017, 18:00 bis 19:30 Uhr im Hotel am Bernsteinsee, Stüde 
 
TeilnehmerInnen: Siehe anliegende Liste 
 
Herr Behrens eröffnet die Veranstaltung gegen 18:00 Uhr mit der Begrüßung der Anwesenden. 
Es folgt eine kurze Vorstellungsrunde der Anwesenden. Herr Senf, neuer Betriebsleiter des 
Hotels am Bernsteinsee, gibt einen Bericht über die aktuelle Situation am Bernsteinsee. 
Weiterhin gibt er bekannt, dass ein neuer Kiosk mit Café im März sowie eine Soccer-Arena im 
Herbst 2017 eröffnet werden soll.  
 
Es wird mit dem Bericht der AG „Fahrradwege“ begonnen. Herr Behrens berichtet, dass für die 
geplante Beschilderung der 3 Radwanderwege der Zuwendungsbescheid des Amtes für 
regionale Landesentwicklung Braunschweig (ArL) in Höhe von 25.000,00 € eingetroffen sei. Die 
Gesamtkosten für die Beschilderung werden voraussichtlich ca. 45.000,00 € betragen. 
 
Herr Behrens gibt das Wort an Jörg Thaden, Leiter der Arbeitsgruppe „Fahrradwege“. Herr 
Thaden beginnt seinen Bericht mit dem Ergebnis der Crowdfunding-Aktion „99Funken“ der 
Sparkasse Gifhorn-Wolfsburg. Bei dieser Aktion konnten weitere 8.650,00 € für die geplante 
Beschilderung der Themenroute „Geschichte im Dragen“ gesammelt werden. 
 
Weiterhin berichtet er, dass die Kosten der Beschilderung bis Ende September 2017 mit dem 
ArL abgerechnet sein müssen. Die Aufstellung der Schilder muss nicht bis zu diesem Zeitpunkt 
abgeschlossen sein. 
 
Für die Bestellung der Schilder ist im Vorfeld ein Schilderkataster zu erstellen. In diesem 
Kataster sind die genaue Lage, die Art und die Beschriftung der einzelnen Schilder hinterlegt. 
Durch ein derartiges Kataster ist eine Ersatzbestellung für beschädigte Schilder problemlos 
möglich. Zudem sind vor Aufstellung der Schilder Gestattungsverträge mit den Eigentümern der 
betroffenen Grundstücke zu schließen. Durch diese Verträge übernimmt die Gemeinde eine 
erhöhte Verkehrssicherungspflicht. 
 
Herr Thaden berichtet, dass das Design der Schilder dem Design der Südheide Gifhorn 
entsprechen wird. Dazu sind vorgegebene Farben und Schriftarten zu verwenden. 
 
Das Aufstellen der Schilder soll durch ehrenamtliche Helfer erfolgen. Ein Aufruf dazu habe er 
bereits auf der VW Pro Ehrenamt Plattform gestartet. Als weitere Helfer haben sich die FFW 
Triangel, sowie Carsten Möhle (Mulch-Möhle) angekündigt.  
 
Weiterhin berichtet Herr Thaden über das Sattelfest 2017. In diesem Jahr wird es am 13. und 
14. Mai stattfinden. Wie im letzten Jahr soll es eine Radtour geben. Das Ziel einer Sternfahrt 
wird an einem dieser Tage der Tankumsee sein. An einem weiteren Tag ist eine Rundfahrt durch 
die Gemeinde geplant. Dabei soll auch als Angebot das ET-Zweiradmuseum in Grußendorf 
einbezogen werden. Weitere Informationen zum Sattelfest sind in der Anlage zum Protokoll 
beigefügt. 
 



Abschließend berichtet Herr Thaden über die Möglichkeit der Aufnahme der 3 
Radwanderrouten in das Freilicht- und Erlebnismuseum Ostfalen (FEMO). Das FEMO 
beschäftigt sich mit der Geologie, Botanik, Archäologie und der Geschichte der Region. 
 
Es folgt der Bericht der AG „Bauernmarkt“. Siegfried Wehmeier, Leiter der Arbeitsgruppe, 
berichtet, dass der Sassenburger Bauernmarkt 2016 ein voller Erfolg war. Die Nachfrage nach 
Ständen musste bei ungefähr 50 gestoppt werden. Es konnte ein kleiner Überschuss in Höhe 
von 600,00 € erwirtschaftet werden. Dieser Betrag wurde in voller Höhe an die Thomas-
Kindertagesstätte Neudorf-Platendorf gespendet. 
 
Weiterhin gibt er bekannt, dass der Bauernmarkt in diesem Jahr am Sonntag, den  
03. September von 11:00 - 17:00 Uhr erneut auf dem Hof von Adolf Wulfes in Neudorf-
Platendorf stattfinden wird. Der Hof habe sich als idealer Veranstaltungsort herausgestellt. 
 
Aufgrund des Ausscheidens zweier Mitglieder sucht die AG „Bauernmarkt“ neue „Mitstreiter“. 
Interessierte können sich gern bei Herrn Wehmeier melden. 
 
Abschließend berichtet Herr Viering, dass auch die Arbeitsgruppe „Wirtschaft“ an neuen 
Mitgliedern interessiert sei. Durch den Schwerpunkt „Bauernmarkt“ und das Fehlen einer 
Leitung der Gruppe ruhte im letzten Jahr die Arbeit in der AG Wirtschaft. Es sollen nun aber die 
Aktivitäten fortgesetzt werden.  
 
Folgende Personen haben sich im Anschluss an die Veranstaltung zur Mitarbeit in der AG 
„Wirtschaft“ zusammengefunden: 
 

− Hartmut Viering 
− Fabian Hoffmann 
− Christina Schütz 
− Nico Behnke 
− Heinz Freier 
− Hartmut Rattunde 
− Egon Tantius 

 
Die nächste Zusammenkunft der Arbeitsgruppe „Wirtschaft“ findet statt am  
 

Dienstag, 14. März 2017 um 18:00 Uhr 
im Hotel am Bernsteinsee, Stüde 

 
Ideen und Anregungen für die Zusammenkunft können per E-Mail bei Frau Schütz 
(christina.schuetz@bernsteinsee.de) oder bei Herrn Hoffmann (f.hoffmann@gmx.com) 
eingereicht werden. 
 
 
Anlagen: 

− Teilnehmerliste 
− Präsentation zum Bericht der AG „Fahrradwege“ 
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